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今天被撬 明天遭撞
隔离栏频“受伤”
莫图方便丢了安全，遇设置问题，可向有关部门反映

隔离栏不仅能起到

维持交通秩序、减少事故

发生的作用，还可以使城

市的道路显得更加整

洁。然而，隔离栏的破损

却屡屡出现，部分路段甚

至出现了屡补屡坏的现

象。城市“防线”的撕破

给市民的出行带来了不

便的同时，也从一个侧面

考验了部分市民的素质。

“真是吓死我了，差一点就酿
成大祸。”发出惊呼的是家住市中
区的王先生。据回忆，几天前的
一个深夜，他开车回家，由于入
夜已深，街道两旁已难见行人，
路上的车辆也并不是很多，着急
回家的王先生便稍稍将车速提高
了一些。在途经西昌路时，本已
有些疲倦的王先生突然惊恐地发
现车左前方突然“冒”出个人
来。由于车速太快，情急之下王

先生猛地向右急打方向，险之又
险地从那人身边擦了过去。

“当时天太黑，再加上都那么晚
了没想着还会有人钻护栏，所以一
不留神就差点酿成大祸。”王先生
表示，虽然他承认自己当时由于劳
累注意力不是很集中，但是他认为
责任并不全在他自己身上。“对方
肯定也有责任，好好的路不走为什
么要钻护栏呢？这种行为实在是
太危险了。”

19日上午，记者将市中区各个
路段仔细观察了一番，发现道路隔
离栏受损现象很多，受损程度也是
各不相同。解放中路，多处隔离栏
都已损坏，有的是一节支撑柱没
了，有的则是两节全部“无影无
踪”，甚至还有3节“不翼而飞”的。

在青檀路上，记者同样发现了
被损坏的隔离栏，不过情况相对要
好一些。继续往南走，破损现象开
始增多。记者沿着隔离栏向南数

去，发现在不到1里路的距离，竟然
有6处破损。

文化路、西昌路等路段均有不
同数量、不同程度的隔离栏破坏现
象，甚至在高新区祁连山南路上也
出现了大片隔离栏倒地的现象。
不仅隔离栏遭到了破坏，伫立在隔
离栏之间的行人隔离柱也跟着遭
了殃，在解放南路记者就发现了数
根行人隔离柱东倒西歪。

行人爱钻空，部分路段隔离栏“伤痕累累”

采访中，一些市民反映，部分
路段的隔离栏每次被损坏后，有关
部门都会及时进行修复，然而修复
后没几天还是会被破坏，可谓是屡
补屡坏。家住市中区的任女士每
天上下班都要经过文化西路，她表
示路上隔离栏损坏的多是人为破
坏的。“那天我下班路过这里时，就
看到几个十来岁的孩子拿棍子敲
击隔离栏上的支撑杆。”

家住西昌南路与汇泉路十字
路口附近的李先生表示，他发现路
上隔离栏“被迫”开口的现象已经
不是一回两回了。“基本上几天就
坏一次，修好了坏，坏了再修，并且
从断口两侧扭曲的隔离栏上来看，
肯定是被人暴力破坏的。”李先生
说。

在青檀路上，刚刚从隔离栏中
钻过的市民苏先生表示，虽然他不

会做出破坏隔离栏的行为，但隔离
栏的破坏确实“方便”了他穿越马
路。“有时候想穿过马路到对面去，
看到长长的隔离栏就感到浑身无
力，这时候如果隔离栏上出现几个
窟窿，那我肯定是毫不犹豫会去钻
的，省时又省力嘛。”

市民于先生是最痛恨公共设
施被破坏的，他认为公共设施是大
家的，并不是某个人或群体泄私愤
的“专利”。“以前曾亲眼目击过一
名男子为了少走弯路，在钻隔离栏
时刚一冒头就被一辆车子撞飞，那
血淋淋的一幕时刻提醒着我不要
因为少走那么一点路而去冒风
险。”于先生感慨道。

而对于一些经常在市区驾驶
汽车的司机们来说，他们也存在着
十分矛盾的心理，一方面他们也觉
得有些路段需要绕路才能到达“彼

岸”，确实感到非常麻烦；而另一方
面隔离栏出现开口或“漏洞”，使得
他们在正常行驶时会多出几分顾
虑。出租车司机孙师傅表示，有时
候一些车辆会从开口处蹿出来，使
本来就很拥挤的车道变得更加拥
堵不堪。“隔离栏开了口，让我们感
到又恨又爱。”孙师傅说道。

随后记者采访了交警部门相
关负责人，该负责人表示，对于城
区隔离栏的问题，他们是将市民的
人身安全放在第一位的，同时还要
兼顾交通秩序的维护和通畅，最后
才是市民出行的便利性。

“自从我市城区安装了隔离栏
后，事故率就下降了近一倍，大大
减少了正面撞击的可能性。”该负
责人在向记者介绍隔离栏的优点
时，也说出了心中的隐忧，“一些市
民只考虑到自身的方便，大肆破坏

城区隔离栏，殊不知他们在‘方便’
的同时，自身以及他人的人身安全
正在面临着极大的考验。”

该部门宣传科负责人表示，通
常情况下隔离栏的损坏有 3种情
况：一是在恶劣天气下，比如大风，
导致了隔离栏的损坏，这属于自然
灾害；再者就是交通事故所导致的
撞击、刮擦隔离栏；最后就是人为
的破坏。这3种情况又以人为破坏
的居多。“感到出行不方便就破坏
隔离栏，这是不可取的。如果有出
行方面的需要，可以随时到我们部
门的交管科反映。文化路华府豪
庭附近的隔离栏以前也是屡屡遭
到破坏，后来群众反映出行不便，
我们经过现场勘察和反复调研后，
最后决定撤走部分隔离栏，以方便
市民出行。”该负责人称。

（特约记者 寇光 文/图）

屡补屡坏太普遍，暴力破坏不可取


